

Ghana/Présidentielle du 7 décembre Akufu-Addo a gagné !

AFP
Accra/Ghana

L'opposant, qui brigait pour la troisième fois le fauteuil présidentiel, a recueilli plus de 53% des suffrages. Le président sortant John Dramani Mahama, l'a appelé pour le féliciter de sa victoire.

NANA Akufu-Addo, opposant ghanéen historique qui se présentait pour la 3e fois à la fonction suprême, a remporté vendredi soir l'élection présidentielle avec plus de 53% des voix.

"Je ne vous décevrai pas. Je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour répondre à vos espoirs et à vos attentes", a-t-il déclaré dans la nuit de vendredi à samedi à des milliers de supporters extatiques, rassemblés devant sa résidence d'Accra.

"Je ferai de mon mieux pour servir vos intérêts et remettre le pays sur le chemin du progrès et de la prospérité", a ajouté cet avocat de 72 ans qui a promis de donner un second souffle à ce pays d'Afrique de l'Ouest, dont l'économie est en berne.

Quelque 10,7 millions d'électeurs se sont rendus aux urnes et Nana Akufu-Addo, chef de file du Nouveau Parti Patriotique



Photo : AFP

La troisième tentative aura donc été la bonne pour Nana Akufu-Addo, vainqueur avec 53% des suffrages de la présidentielle ghanéenne...

(NPP), a réuni 53,8% des voix contre 44,4% au président sortant John Dramani Mahama, qui était en lice pour un second mandat et qui a appelé son adversaire pour le féliciter de sa victoire au terme d'une campagne particulièrement serrée.

La Communauté économique des Etats d'Afrique de l'Ouest (Cédéao) "a pris note de l'annonce du résultat final" et a salué le président sortant "pour avoir accepté la volonté du peuple ghanéen" et "démonstré les qualités d'un homme d'Etat", dans un communiqué reçu samedi par l'AFP. La Cédéao a également félicité M. Akufu-Addo "pour sa victoire bien méritée", l'encourageant à travailler pour "résoudre les problèmes cruciaux, en particulier le chômage de

jeunes et la croissance économique".

Quelques heures avant l'annonce officielle des résultats, des centaines de partisans, habillés de blanc des pieds à la tête, se sont rassemblés devant la modeste résidence de M. Akufu-Addo, pour célébrer leur victoire, 48 heures après la fermeture des bureaux de vote. Libéral, le candidat de l'opposition a promis de relancer la croissance et de créer de l'emploi à travers sa politique de développement industriel.

"Le président du Ghana est le président de tous les Ghanéens", a-t-il lancé à la foule alors que des feux d'artifices étaient tirés dans les airs.

FIERS "Nous avons gagné !", s'enthousiasmait Hajia Mustafa, commerçante de



Photo : AFP

... Beau joueur, le président sortant John Dramani Mahama (ici le jour du vote) l'a appelé pour le féliciter de sa victoire.

44 ans. "C'est mon président, c'est mon choix".

La campagne électorale a été tendue dans ce pays d'Afrique de l'Ouest réputé pour être un exemple de démocratie et de stabilité dans la région. Malgré quelques violences sporadiques, le climat est resté plutôt pacifique le jour du scrutin, mercredi, et pendant les 48 heures du décompte des voix.

"Je pense que les Ghanéens peuvent être extraordinairement fiers", a déclaré un des observateurs du scrutin, Johnnie Carson, de l'Institut national démocratique. "Le Ghana s'est distingué pendant ses 25 dernières années comme étant un pays d'intégrité et de transparence", a-t-il ajouté.

Le premier mandat de M. Mahama, figure charisma-

tique et réputé proche du peuple, a été entaché par un ralentissement de la croissance et par des scandales de corruption au sein de l'administration.

"Une fois encore, les Ghanéens ont pensé que leur bulletin de vote était une manière efficace de se faire entendre et de montrer leur mécontentement", a affirmé à l'AFP Manji Cheto, vice-présidente de Teneo Intelligence, une société d'analyse des risques basée à Londres et spécialisée sur la région.

"Il y a de claires indications que la démocratie commence à devenir en Afrique de l'Ouest un système mature, dans lequel les électeurs voient leur vote comme un droit qu'ils veulent exercer", a-t-elle conclu.

L'Afrique en bref

• **Gambie/Présidentielle.** La volte-face de Jammeh



Photo : AFP

Le président gambien sortant Yahya Jammeh, qui est revenu sur la reconnaissance de sa défaite électorale, va contester les résultats devant la Cour suprême, a annoncé son parti dans la nuit de samedi à hier. Le président élu, Adama Barrow, l'a appelé à accepter sa défaite, rejetant sa demande de nouveau scrutin, et a invité ses propres partisans au calme.

• **Mali/Migrations.** Un accord avec l'UE

L'Union européenne a signé hier à Bamako un accord avec le Mali, le premier du genre, visant à lutter contre "les causes profondes de la migration irrégulière" et à "favoriser le retour des migrants maliens depuis l'Europe".

• **Maroc/Société.** Hommage à Mouhcine Fikri

Des milliers de personnes ont manifesté samedi à Al-Hoceima, dans le nord du Maroc, pour rendre hommage à Mouhcine Fikri, le vendeur de poisson mort écrasé dans une benne à ordures fin octobre, a-t-on appris de sources concordantes.

• **RDCongo/Dialogue.** Appel à "la retransmission en direct" des travaux

La majeure partie de l'opposition congolaise a appelé hier à "la retransmission en direct" des négociations de la dernière chance en RDC, à moins de dix jours de la fin du mandat du président Joseph Kabila.

• **Somalie/Attentat.** Plus de 20 morts près du port de Mogadiscio



Photo : AFP

Plus de 20 personnes ont été tuées hier matin dans un attentat-suicide au camion piégé près de l'entrée du port de Mogadiscio, a annoncé le responsable des services d'ambulance de la capitale somalienne. L'Afrique en bref

Japon/Commémoration

"J'espère très fort que l'année 2017 sera remplie de joies"

LLIM
Libreville/Gabon

C'est le vœu émis, mercredi dernier, par l'ambassadeur du Japon au Gabon, Masaaki Sato. A l'occasion du 83e anniversaire de l'empereur Akihito, célébrée tous les 23 décembre de chaque année.

L'AMBASSADEUR du Japon au Gabon, Masaaki Sato, a organisé, mercredi dernier, à sa résidence, sise avenue Georges Pompidou (Bord de Mer) une somptueuse réception à laquelle ont pris part plusieurs convives. Il s'agissait, entre autres, de membres du gouvernement et d'élus nationaux. Saisissant cette occasion, M. Masaaki Sato s'est réjoui de ce que les relations entre le Gabon et le Japon se portent très bien. « Quant à nos deux pays, le Gabon et le Japon, nous entretenons d'excellentes relations depuis toujours. Nous pouvons dire que nous sommes très proches l'un et l'autre dans nos vies de tous les jours », a-t-il dit.

Avant d'évoquer l'actualité de l'année en cours. « Mal-



Photo : LLIM

L'ambassadeur du Japon, Masaaki Sato, prononçant son discours. Photo de droite : Les officiels.

heureusement, les actualités de l'année 2016 ont été encore marquées par des cas d'attentats, en Afrique, en Europe, au Moyen-Orient et en Asie », a-t-il déploré.

Pour ensuite se réjouir de ce que cette actualité dominée fortement par des actes de terreur, a amené le Japon ainsi que les autres pays ayant pris part au sommet du et à celui de la Tiscad VI organisés cette année, à adopter un plan d'action contre le terrorisme. « Le Japon continuera, avec la communauté internationale, à prendre toutes les mesures contre des actes de terrorisme et pour qu'on regagne la sta-



Photo : LLIM

Les invités lors de l'exécution des hymnes nationaux.

bilité et la sécurité sur notre planète Terre », a-t-il affirmé.

D'où son vœu de voir l'an-



Photo : LLIM

née 2017 présenter un tout autre visage. « L'année 2016 va bientôt s'achever. J'espère, très fort, que l'an-

née 2017 sera remplie de joies. Déjà, ça commence bien puisque, au début de l'année, l'événement que tous les Gabonais et les Africains attendent impatiemment, la Coupe d'Afrique des nations de football aura lieu ici au Gabon. Quant au Japon, nous accueillons la Coupe du monde de rugby, en 2019, et les jeux Olympiques en 2020 », a-t-il partagé, avant d'inviter ses convives aux plaisirs de la table. Au menu, notamment, le "Washoku", une tradition culinaire qui figure sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'Unesco, avec le sushi, et le saké.